

## Presseinformation

### Nachhaltig im Sand spielen

Norderney, 05.06.2023 | Anlässlich des World Ocean Day am 8. Juni ruft die Katholische Gemeinde St. Ludgerus zusammen mit dem Watt Welten Besucherzentrum alle Norderneyerinnen und Norderneyer dazu auf, gut erhaltendes, intaktes Sandspielzeug zur Verfügung zu stellen. In vermutlich fast jedem Haushalt, in dem einmal Kinder gelebt haben, dürften noch Utensilien zu finden sein, die nicht mehr gebraucht werden. Jetzt bietet sich die Gelegenheit, auszumisten und etwas Sinnvolles zu unterstützen: Mithilfe des gesammelten Strandspielzeugs soll eine Ausleihstation auf Vertrauensbasis entstehen, die einen Beitrag zum nachhaltigen Urlaub leistet. Wer ohne Auto anreist oder nur zu einem Tagesausflug auf die Insel kommt, hat oft aus Platzgründen kein Strandspielzeug im Gepäck.

Die Masse von allem Menschengemachtem – von Straßen und Häusern über Konsumgütern, Plastikflaschen, Kleidern und Computern – übertrifft heute schon die Masse aller Lebewesen auf der Erde. Unsere Erde ist inzwischen mehr künstlich als natürlich. Wurden in den 1950er Jahren knapp 1,5 Millionen Tonnen Plastik pro Jahr produziert, sind es heute fast 400 Millionen Tonnen. Und ein großer Teil davon landet im Meer. Etwa 75 Prozent des gesamten Meeresmülls besteht aus Kunststoffen. Der jährliche Eintrag von Kunststoff beträgt 4,8 bis 12,7 Millionen Tonnen. Um dieser Entwicklung im Kleinen entgegenzuwirken, initiieren die Katholische Gemeinde St. Ludgerus und das Watt Welten Besucherzentrum eine Ausleihe für Sandspielzeug.

An der Kirche Stella Maris in der Goebenstraße können sich Familien für die Zeit Ihres Aufenthalts Sandspielzeug nun ausleihen. Im Eingangsbereich der Kirche befinden sich Behälter, aus denen Schaufeln, Förmchen, Eimer, Harken etc. entnommen werden können. Ab dem 12. Juni 2023 ist die Ausleihe montags und mittwochs nachmittags sowie samstags vormittags möglich. Nach der Nutzungsdauer und vor der Abreise werden die ausgeliehenen Teile sauber und möglichst sandfrei wieder dorthin zurückgebracht. Sollte die Ausleihe geschlossen sein, steht eine Rückgabebox dafür bereit.

Die Ausleihe erfolgt auf Vertrauensbasis und ist gratis. Wer diesen Service finanziell unterstützen möchte, kann das gern tun und unterstützt damit Biodiversitätsprojekte auf der Insel.

In den Watt Welten wird zudem ein „Not-Checkout“ möglich sein: Wer vergessen hat, die ausgeliehenen Dinge an die Kirche zurückzubringen, hat die Möglichkeit, dies im Eingangsbereich der Wattwelten direkt am Hafen zu erledigen.

Am kommenden Samstag, den 10. Juni, kann jeder, der diese Aktion unterstützen möchte, gebrauchtes Sandspielzeug abgeben, an der Kirche Stella Maris in der Goebenstraße in der Zeit von 10-14 Uhr oder in den Watt Welten von 10-17 Uhr.

Pressekontakt: Dr. Siri Fuhrmann, St. Ludgerus Norderney ([kontakt@kirche-norderney.de](mailto:kontakt@kirche-norderney.de))

Dr. Valeria Bers, Watt Welten Norderney ([valeria.bers@wattwelten.de](mailto:valeria.bers@wattwelten.de))